

## 16 Provinces

Ngounié /Département de la Douya-Onoye/Mouila/Santé/Centre hospitalier régional...

## Le service de radiologie de nouveau ouvert au public



Photo : BPIM

Le service de radiologie a été renforcé par des équipements dits de dernière génération.



Photo : BPIM

Cette développeuse permet désormais de répondre à une importante demande en examens.



Photo : BPIM

Un appareil de sécurisation des équipements.

B.P.I.M.

Mouila/Gabon

LE Centre hospitalier régional de Mouila (CHREM), dirigé par Blandine Nziengui, vient de mettre en activité le service de radiologie numérique, après près de deux ans passés sans cet appareil dit de troisième génération. Finies donc les évacuations vers l'hôpital privé de l'Alliance chrétienne de Bongolo à Lébamba, distant de 105 km de Mouila, vers l'hôpital Albert Schweitzer de Lambaréné ou le Centre hospitalier régional Georges Rawiri de la même localité. Des évacuations qui causaient aux malades et familles d'énormes tracasseries de parcours,

avant d'espérer être reçus par un praticien. Et pour cause, la mise en service récente de la radiologie, qui vient ainsi soulager les malades et parents de la Douya-Onoye aux moyens souvent limités ou démunis.

Selon les deux techniciens supérieurs en radiologie supervisant la service technique, Jean-Pierre Bekalé Annaga et Jean-François Mouélé Moubélé, "des tests ont été effectués et les images sont nettes". La salle d'imagerie dispose en effet d'un équipement composé d'un tube à rayon, d'une salle claire, d'un ordinateur de commande, d'une développeuse numérique et d'un pupitre de commande digital et manuel dont se sert un pupitreur.



Photo : BPIM

Les responsables du CHREM entendent rétablir la relation de confiance avec les usagers de cet établissement.

De plus, raconte Jean-Pierre Bekalé Annaga, "après l'installation, nous avons suivi une formation de renforcement de capacités pour nous familiariser avec les nouvelles technologies. Nous nous occupons

des patients sans problème et en recevons près de 20 par jour, pour un début, parce que la population n'est pas encore informée que le Centre hospitalier dispose maintenant d'un outil fiable et capable de re-

cevoir autant de patients par jour".

"Ce qui est plus intéressant avec cet appareil, a-t-il ajouté, est que nous pouvons traduire les examens en plusieurs langues. C'est-à-dire, en plus du français, en anglais, en allemand, en espagnol, même en chinois". Toute chose qui facilite la communication, étant entendu que la structure hospitalière reçoit plusieurs communautés étrangères opérant dans la province ou de passage dans la contrée après un incident ou souffrant d'une pathologie qui nécessite une radiographie.

S'agissant des frais à payer pour un examen demandé, le ticket modérateur est de 3 000 francs, ou moins lorsqu'on est immatriculé à la Caisse nationale d'assu-

rance maladie et de garantie sociale (Cnamgs), déduit du prix normal de 12 000 francs, le reste étant pris en charge par ladite assurance. En revanche, si le patient n'est pas immatriculé à la Cnamgs, il se doit de payer en entier ses examens et autres prestations en chirurgie, en gynécologie, etc.

En somme, depuis la reprise des activités du service imagerie, les évacuations pour ces types d'exams sont désormais limitées à cause des prouesses de la technologie avancée. En sus du redémarrage de la radio, l'établissement a été renforcé par l'arrivée de nouveaux médecins coopérants (cubains, congolais) et gabonais déployés dans tous les services.

... et département de la Louétsi-Wano/Lébamba/Monde de l'éducation

## Les enseignants du primaire congratulés par le député Hilaire Machima



Photo : GJMB

Carine Yassima est intervenue au nom des enseignants pour remercier...



Photo : GJMB

...le député Hilaire Machima (debout à droite).



Photo : GJMB

Parents d'élèves et...

GJMB

Lébamba/Gabon

A l'initiative du député du siège unique du département de la Louétsi-Wano, Hilaire Machima, une cérémonie destinée à encourager les enseignants du cycle primaire de ce bassin pédagogique s'est tenue il y a quelques jours dans l'enceinte de l'école publique de la commune de Lébamba. Devant de nombreux parents regroupés au sein des associations des parents d'élèves, le parlementaire a reconnu la qualité du travail abattu par les éducateurs répartis sur l'ensemble de

la circonscription administrative, malgré les nombreux écueils qui tendent parfois à compromettre leur noble mission.

Pour Hilaire Machima en effet, l'enseignant est le référentiel de la société qui donne à l'enfant, au stade de son apprentissage, tous les faisceaux d'expériences qui lui seront très utiles plus tard. Il a de ce fait exhorté chaque enseignant à accomplir sa mission avec passion, fierté et amour auprès des enfants dont il a la charge.

Les enseignants ont par la suite réceptionné du matériel de classe leur permettant ainsi de combler les insuffisances dans ce do-



Photo : GJMB

...enseignants étaient nombreux au cours de cette cérémonie.

maine notamment lorsqu'ils exercent dans les zones rurales qui sont difficiles d'accès.

Un geste du député qui n'a pas laissé les bénéficiaires indifférents. A travers l'intervention du conseiller pédagogique, Carine Yassima, ils ont en effet exprimé un grand merci à leur donateur tout en l'exhortant à pérenniser ce genre d'action, qui permet de réduire les difficultés d'ordre pédagogique auxquelles les enseignants sont confrontés dans l'exercice de leur noble mission. M. Machima a promis d'y répondre toujours favorablement aussi longtemps qu'il en aura la possibilité.